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Встреча с Президентом Болгарии 
Руменом Радевым в Милли Меджлисе

На встрече подчеркивалось, что 
экономические связи являются одним 
из основных компонентов двусторон-
них отношений, имеются достаточ-
ный потенциал и широкие возмож-
ности для дальнейшего развития со-
трудничества между двумя странами.

Отметив, что болгаро-азербайд-
жанское сотрудничество способству-
ет энергетической безопасности Ев-
ропы, Румен Радев особо подчеркнул 
важную роль Азербайджана как на-
дежного партнера в выстраивании 
архитектуры европейской безопас-
ности и, в частности, в реализации 
проекта «Кольцо солидарности».

В ходе беседы, принимая во вни-
мание потенциал Азербайджана в об-
ласти производства и экспорта, наря-
ду с традиционными энергоресурса-
ми, также возобновляемой энергии, 
была выражена вера в дальнейшее 
расширение сотрудничества в этом 
направлении.

Говоря о значимости взаимо-
действия парламентов как одного 
из факторов, оказывающих важное 
позитивное влияние на двусторонние 
и многосторонние отношения меж-

ду Азербайджаном и Болгарией, Са-
хиба Гафарова подчеркнула роль со-
вместной деятельности групп дружбы 
в дальнейшем углублении отноше-
ний между законодательными ор-
ганами двух стран.

На встрече также было заявле-
но, что гуманитарное сотрудниче-
ство между Азербайджаном и Бол-
гарией имеет особое значение, свя-
зи в этой сфере в последние годы 
успешно развиваются.

Стороны обменялись мнениями 
и по вопросу проведения в Азербайд-
жане 29-й сессии Конференции сто-
рон Рамочной конвенции ООН об 
изменении климата - COP29.

Высокий гость поздравил нашу 
страну с избранием в качестве ме-
ста проведения столь престижного 
международного мероприятия и со-
общил, что Болгария готова оказать 
непосредственную поддержку Азер-
байджану в реализации COP29.

В то же время состоялся обмен 
мнениями о перспективах развития 
межгосударственного и межпарла-
ментского сотрудничества, а также 
по другим вопросам, представляю-
щим взаимный интерес.

БАКУ-СОФИЯ: диалог - основа взаимоотношений

 Интерконнекторы ТАР в рамках 
проекта «Южный газовый коридор» 
уже достигли Венгрии, а оттуда до 
соседней Словакии рукой подать. Но 
не это главное, так как в случае с Бра-
тиславой деловые связи отечествен-
ных предпринимателей не ограни-
чиваются поставкой углеводородов, 
укрепляясь и в сфере реальной эко-
номики, - при низком пока уровне 
взаимного товарооборота (чуть бо-
лее 70 млн евро) примерно 80% его 
удельного веса приходится на долю 
автомобильной промышленности 
этой страны. 

Кстати, сотрудничество Баку и Бра-
тиславы уже многие годы строится 
на прочном фундаменте взаимного 
уважения и партнерства, в том чис-
ле и в рамках международных орга-
низаций. Столицы придерживаются 
схожих позиций в вопросе прима-
та международного права о непри-
косновенности границ, территори-
альной целостности и суверенитета 
государств, а также неприемлемо-
сти сепаратизма, что проявилось на 
многочисленных голосованиях по 
теперь уже решенному карабахско-
му конфликту. 

Еще один момент: словацкий пре-
мьер после 10 ноября 2020 года ни 
разу не употребил отошедший в не-
бытие термин «Нагорный Карабах», 
пользуясь официальной терминоло-
гией в общепринятых дипломати-
ческих рамках. Потому не случайно 
Президент Ильхам Алиев в заявле-
нии для прессы был предельно оп-
тимистичен. «Словакия и Азербайд-
жан руководствуются политикой, 
основанной на уважении суверени-
тета и достоинстве. Сегодня от-
крывается новая страница в двусто-
ронних отношениях и, надеюсь, что 
наш совместный путь будет очень 
успешным», - заявил глава государ-

ства для тех, кто еще не определил-
ся с приоритетами взаимовыгодно-
го сотрудничества. 

Поздравив премьер-министра 
с недавним переизбранием на пост 
главы правительства, Президент  
Ильхам Алиев намеренно подчеркнул, 
что сразу после этого были предпри-
няты конкретные шаги, в том чис-
ле совершен ряд взаимных визи-
тов высокопоставленных чинов-
ников, с целью сверки часов. Если 
конкретизировать сухой остаток, 
то главным итогом встречи в Баку 
стало подписание Совместной де-
кларации об установлении страте-
гического партнерства между двумя 
странами, меморандума о взаимо-
понимании в сфере военно-техни-
ческого сотрудничества между ми-
нистерствами обороны и оборонной 
промышленности. Иными словами, 
мы обрастаем друзьями в Евросою-
зе, и сколько бы завистники ни бол-
тали о примате демократии, лучше 
пусть заглянут в интернет или узна-
ют через спутниковое телевидение, 
«почем опиум для народа» в «мно-
гострадальной» Армении. 

Да и оборонная сфера - далеко не 
единственное направление, где пла-
нируют расширять сотрудничество 
Баку и Братислава. Так уж сложилось 
еще со времен социалистической ин-
теграции, что в отличие от других го-
сударств Восточной и Южной Европы 
в азербайджано-словацком товаро-
обороте гораздо менее выражен сы-
рьевой фактор. Однако, несмотря на 
то, что объемы нефтяного экспорта 
сравнительно небольшие, возможно-
сти для расширения энергетической 
компоненты все же существуют. Так, 
в апреле прошлого года был подпи-
сан меморандум о взаимопонимании 
по содействию сотрудничеству меж-
ду Государственной нефтекомпанией 
SOCAR и ее партнерами, операторами 

газотранспортных систем: словацким 
Eustream, болгарским Bulgartransgaz, 
румынским «Трансгаз» и венгерским 
FGSZ. Меморандум определил на-
правления сотрудничества по по-
ставкам дополнительных объемов 
газа из Азербайджана в Европу че-
рез модернизированное «Кольцо со-
лидарности», инициатором которо-
го выступила Болгария, причем все 
участвующие в этом проекте стра-
ны, в том числе Словакия, облада-
ют емкими подземными газохрани-
лищами и разветвленной сетью тру-
бопроводов для приема и хранения 
каспийского природного топлива. 
Как подчеркнул во время встречи 
глава государства, наша страна се-

годня поставляет газ в восемь стран 
континента и, «надеюсь, что девятой 
страной станет именно Словакия». 

В то же время Братислава рас-
сматривает Баку в качестве ключе-
вого партнера на Южном Кавказе по 
сотрудничеству в торгово-экономи-
ческой, транспортной, транзитной, 
инвестиционной областях, в инно-
вационной и IT-сферах. Словацкие 
компании заинтересованы и в уча-
стии в качестве подрядчиков в про-
ектах по строительству и реконструк-
ции на освобожденных территориях 
Карабахского и Восточно-Зангезур-
ского экономических регионов. Как 
отметил Президент Ильхам Алиев, 
«реконструкция села Гарвенд Агдам-

ского района будет осуществлена сло-
вацкой компанией в рамках реализа-
ции концепций «Умный город» и «Ум-
ное село» в соответствии с самыми 
современными стандартами». Это 
крайне важное сообщение, фильтру-
ющее друзей от сторонних наблюда-
телей, советчиков, шептунов и зло-
пыхателей. 

И вообще, за последние годы пред-
приняты важные усилия по укрепле-
нию двусторонних отношений: рас-
ширена двусторонняя правовая база, 
подписаны 11 политических докумен-
тов, а также межправительственное 
соглашение об экономическом сотруд-
ничестве, охватывающее промышлен-
ность, строительство, транспорт, ло-
гистику, продвижение инвестиций, 
энергетику, горнодобывающую про-
мышленность, туризм, малый и сред-
ний бизнес, сельское хозяйство и дру-
гие области. 

В переводе на простой язык это 
значит, что между нами проблем нет 
и не предвидится, во всяком случае 
пока в Словакии у власти правитель-
ство, ориентированное на продвиже-
ние национальных интересов и не огля-
дывающееся на инструкции ПАСЕ, 
Европарламента и прочих деструк-
тивных организаций, главной целью 
которых является деление мира на 
«традиционно христианские» и «про-
чие» страны. 

Премьер-министр Словакии Ро-
берт Фицо также весьма озабочен свое-
образными тенденциями «свободного 
мира», даже, пожалуй, чересчур сво-
бодного от морального кодекса, пропи-
санного в исповедуемой ими религии, 
принадлежностью к которой там так 
гордятся. В интервью отечественным 
СМИ он был предельно откровенным, 
без опаски, что его сентенции могут 
не понравиться в Брюсселе, Страсбур-
ге и ряде других столиц. Он убежден 
в том, что Евросоюз влюблен в себя, 

считая, что является лучшим местом 
на планете, а потому вправе поучать 
других, хотя это не доказано. «Порой 
мне кажется, что возможности ци-
вилизационного воздействия Евросо-
юза постепенно иссякают, так как 
сегодня мы боремся за то, чтобы про-
сто понять, что является нормаль-
ным, а что - нет. Скоро в Страсбурге 
состоятся выборы в Европарламент, 
но во время избирательной кампании 
речь идет не о том, кто создаст луч-
шие социальные и экономические ус-
ловия, а обсуждается, сколько туа-
летов нужно в определенных местах, 
кричат об уважении и даже приори-
тете прав представителей ЛГБТ. Се-
годня в Европе модны темы, которые 
не приносят обществу никакого про-
гресса, и всему виной крайние амби-
ции Брюсселя, а это вредно для нас. 
Мы осознаем, что тотальный пере-
ход на «зеленую» энергетику нанесет 
ущерб промышленности - так, мы 
пообещали до 2035 года прекратить 
производство автомобилей, работа-
ющих на топливе, а это потеря ра-
бочих мест и навыков традиционной 
инженерии. Мы расходуем много де-
нег на войну и Украину, хотя можем 
тратить их на собственные нужды. 
Наши нервы на пределе, потому что 
теряется уважение к суверенным и не-
зависимым мыслям. Сегодня в ходе раз-
говора с вашим Президентом я увидел 
перед собой человека, который полно-
стью осознает, куда движется мир, 
и меня действительно радует то, что 
есть база для дальнейшего развития 
нашего сотрудничества. Этот ви-
зит является хорошей точкой от-
счета для обеих сторон. Было бы пе-
чально, если бы это было не так...», - 
сказал премьер-министр Словакии, 
рассуждающий о подлинной незави-
симости человека, выведшего свою 
страну на пик государственного су-
веренитета.

Без чуждого вмешательства 

Находящийся с официальным 
визитом в Азербайджане Пре-
зидент Республики Болгария 
Румен Радев и его супруга Де-
сислава Радева 8 мая посетили 
Аллею шехидов.

Президент Румен Радев почтил 
память героических сынов и дочерей 
Родины, погибших в борьбе за неза-

висимость и территориальную це-
лостность Азербайджана, возложил 
венок к мемориалу «Вечный огонь».

Затем высокому гостю и его су-
пруге, полюбовавшимся панорамой 
столицы с самой высокой точки Баку, 
была предоставлена информация об 
истории Аллеи шехидов и прово-
димых в городе работах по благо-
устройству.

Почтение памяти шехидов Ознакомление с Национальной гимнастической ареной
Находящийся с официальным 
визитом в Азербайджане Пре-
зидент Республики Болгария Ру-
мен Радев и его супруга Десис-
лава Радева 8 мая ознакомились 
с  Национальной гимнастиче-
ской ареной.

Министр молодежи и спорта Фа-
рид Гаибов и заместитель министра 
Мариана Василева проинформиро-
вали Президента Болгарии и его су-
пругу о созданных на арене условиях.

Было сообщено, что Националь-
ная гимнастическая арена, рассчитан-
ная на 9600 зрителей, состоит из двух 
частей. На арене регулярно осущест-
вляется процесс подготовки гимна-
стов к международным соревновани-
ям. Гимнастический зал здесь состоит 
из основной соревновательной и вспо-
могательной учебной частей, имеются 
также залы для тренировок, аудито-
рии, столовая для атлетов. В комплек-
се расположены пресс-центр, пункт 
первичной медицинской помощи, хо-
реографический и тренажерный залы, 
комнаты допинг-контроля, админи-
стративные помещения, магазины, 
кафе и другие подсобные помеще-

ния. На территории этого спортив-
ного объекта также построена го-
стиница, которая является одним из 
лучших гимнастических комплексов 
в мире. В этом спортивном сооруже-
нии, являющемся одним из лучших 
в мире гимнастических комплексов, 
также создан отель.

Было отмечено, что Федерация гим-
настики Азербайджана также актив-
но занимается широким привлечени-
ем населения к физической культуре 

и оздоровительным мероприятиям, 
подготовкой национальных спортсме-
нов, формированием и подготовкой 
сборных команд, их направлением на 
международные соревнования, сборы. 
Здесь около 200 мальчиков и девочек 
старше 12-13 лет, наряду со спортив-
ными занятиями, на основании до-
говоренности с Министерством об-
разования продолжают также свое 
образование. Федерация развивает 
связи со спортивными организаци-

ями зарубежных стран и междуна-
родными спортивными структурами.

Было отмечено, что на Нацио-
нальной гимнастической арене на 
высоком уровне был организован 
ряд авторитетных спортивных со-
ревнований. Наряду с престижны-
ми международными турнирами по 
различным видам гимнастики на этой 
грандиозной арене были организова-
ны: в 2016 году - церемония откры-
тия 42-й Всемирной шахматной олим-
пиады, в 2015 году - гимнастические 
соревнования Первых Европейских 
игр, а в 2017 году - IV Игр исламской 
солидарности, в 2018 году - чемпио-
нат мира по дзюдо.

После ознакомления с комплек-
сом Президент Болгарии и его супру-
га посмотрели показательные высту-
пления гимнасток.

Побеседовав с гимнастами, Пре-
зидент Болгарии Румен Радев и пер-
вая леди Десислава Радева встрети-
лись с болгарскими спортсменами 
и деятелями спорта, действующими 
в Азербайджане.

В заключение состоялся взаим-
ный обмен подарками и сделано фото 
на память.
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8 мая первая леди Республи-
ки Болгария Десислава Раде-
ва ознакомилась с образцами 
азербайджанской националь-
ной кухни.

Заместитель министра культуры 
Саадат Юсифова проинформирова-
ла первую леди Болгарии об особен-
ностях национальной кухни.

Гостье были представлены шах-
плов, кюкю, душбара, гутабы, дол-
ма из виноградных листьев, довга, 
а также шекербура, являющаяся 
одним из образцов традиционных 
азербайджанских сладостей, и дру-
гие изысканные блюда азербайджан-
ской кухни.

Затем первой леди Болгарии были 
продемонстрированы способы при-

готовления азербайджанских блюд.
Знакомство с вкуснейшими блю-

дами азербайджанской кухни произ-

вело приятное впечатление на пер-
вую леди Болгарии Десиславу Радеву.

АЗЕРТАДЖ

Визит 
завершен

8 мая завершился официаль-
ный визит Президента Ре-
спублики Болгария Румена 
Радева в Азербайджанскую 
Республику.

В Международном аэропорту 
Гейдар Алиев, где развевались го-
сударственные флаги двух стран, 
в честь высокого гостя был вы-
строен почетный караул.

Президента Болгарии Румена 
Радева в аэропорту провожали 
первый заместитель премьер-ми-
нистра Азербайджанской Респу-
блики Ягуб Эюбов, заместитель 
министра иностранных дел Ял-
чин Рафиев и другие официаль-
ные лица.

Первая леди Болгарии ознакомилась с образцами 
азербайджанской национальной кухни
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Роберт Фицо:

В ходе разговора с Президентом Ильхамом Алиевым 
я увидел перед собой человека, который полностью 
осознает, куда движется мир, и меня действитель-
но радует то, что есть база для дальнейшего раз-
вития нашего сотрудничества
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